

La Agenda 2030 del Desarrollo Sostenible, avances y perspectivas de las metas de protección ambiental.

Xochitlalli Aroche Reyes

Una de las condiciones para que en América Latina se modifiquen los patrones de producción y consumo, que provocan daño al ambiente natural, es el desacoplar las exportaciones del crecimiento económico, lo que implica un cambio en la estructura productiva, que a su vez requiere de innovaciones tecnológicas. Por otra parte, la Agenda 2030 del Desarrollo Sostenible, estableció entre los diecisiete objetivos, seis específicamente en materia ambiental, cuyo avance ha sido lento, y enfrenta insuficiente financiamiento, que se debe al lento crecimiento de las economías, así como a la transferencia neta de recursos que ha estado ocurriendo desde la reestructuración de las relaciones de América Latina con el resto de la economía internacional, a partir de la crisis de la deuda externa iniciada en 1982. Tanto la transformación productiva, como la atención a las medidas necesarias para cumplir con la Agenda 2030, requieren además de la cooperación internacional, mayor cantidad de recursos financieros, a pesar de los esfuerzos que se han hecho. Mientras no se modifiquen las bases de las políticas económicas que mantienen el lento crecimiento económico, son reducidas las posibilidades de cumplimiento de los diecisiete objetivos. En este sentido, sin embargo, ante la urgencia de combatir el cambio climático y los efectos de la pandemia de covid 19, hay una oportunidad de reorientación en las políticas económicas hacia el crecimiento y el desarrollo económico, sostenible por supuesto.